

なごしこ

発行 長野県看護連盟 長野県松本市旭2丁目11-34
責任者 三輪百合子／発行日 2023年2月28日

◎今号の主なNews◎

新年のごあいさつ

友納理緒参議院議員国政報告

看護協会・看護連盟協賛研修

日本看護連盟会長・副会長決定

2022年度都道府県看護連盟会長・副会長・幹事長・支部長合同会議

2022年度長野県看護連盟会員数

看護連盟Q&A

P2~4

P5

P6

P6

P7

P7

P8~9

長野県看護連盟ホームページ

<http://www.kangorenmei-nagano.jp>



写真 松本城
撮影 野瀬貴可



届けよう
私たちの未来へ
看護の声を！

記録や書類が
多すぎる！

自分に合った
働き方が
できないかな？

看護師の給料って
なぜ上がらない？

ひとりのある
生活をしたい

たまには
ロングバカンスが
ほしい！

自信をもって
現場で働きたい！

介護・子育てしながら
安心して
仕事がしたい

いくつになっても
働き続けたい！

日本看護連盟

新年のごあいさつ



長野県看護連盟会長

三輪百合子

処遇改善を確実に前進させましょう

謹んで新春のお慶びを申し上げます。

いまだ新型コロナウイルス感染症が終息に至らず、医療・福祉の最前線で頑張っていただいている皆様に心より感謝申し上げます。

第26回参議院議員選挙において、友納理緒議員が誕生したことは本当に嬉しいことです。今後の活躍を応援していきましょう。

岸田政権が誕生し、看護師の処遇改善に様々な政策が立てられ実現しています。昨年2月の「看護職等処遇改善事業補助金」の支給、10月には診療報酬に「看護職処遇改善評価料」が新設され、対象となった病院では導入されたことだと思います。また、長年の悲願だった国家公務員医療職俸給表(三)の改正が行われたことも、大きな一歩になりました。これには、石田昌宏参議院議員をはじめ看護職国会議員の働きかけが大きく影響しています。看護職員の皆様は、自施設の給与規定に関心を持ち、見直しのチャンスとしていただきたいと思います。

2023年は卯年。成長と飛躍を念頭に、看護職の処遇改善を確実に前進させるよう活動を進めていきます。皆様のご協力をお願い申し上げます。

新年を迎えて

謹んで新春のお喜びを申し上げます。

昨年(2022年)7月は、第26回参議院議員選挙で友納理緒氏を国政の場に送りました。短い選挙期間でしたが連盟会員も友納候補者も必死で頑張りました。長野県看護連盟の皆様、全力で応援して頂きありがとうございました。

10月は、診療報酬で「看護職員処遇改善評価料」が新設されました。コロナ医療等一定の役割を担う看護職員限定ですが、コロナ禍で頑張るナースの現状を観て頂いた評価料です。11月は、「国家公務員医療職俸給表(三)級別標準職務表」が改正されました。私達の給与表は、いわゆる寝たきり給与表でした。それが改正されたのです。すばらしい出来事でした。全ての看護職員の処遇改善に向けて大きな一歩を踏み出しました。12月に、日本看護連盟会長室で看護職国会議員4人の皆様から、議員活動についてお聞かせ頂きました。今年も看護連盟と看護協会、看護職議員が看護政策を共有して、一緒になって活動するプロセスを大切にしましょう。それは成果に繋がります。

会員の皆様のご健勝とご活躍を心よりお祈り申し上げます。本年もどうぞよろしくお願ひ致します。

看護連盟と共に活動

謹んで新春のご挨拶を申し上げます。

新型コロナウイルス感染症への対応はWithコロナへと転換がはかられました。しかし、現場の看護職は先の見えないこの状況のなかで疲弊を極めています。ご苦労されながら日々の業務にあたっている皆様に心よりの感謝と敬意を表したいと存じます。

さて、国政の場で私たちの代表議員が看護職の処遇改善を呼びかけ、長年の念願であった看護師に係る人事院規則医療職俸給表(三)の見直しが行われました。皆様の職場での検討状況はいかがでしょう。今回、自分たちが抱える課題を声に出すことで改善活動が実を結ぶという素晴らしい経験をしました。これを好機に自分たちが置かれている状況を把握して、看護職の声として国政の場に届ける活動を看護連盟と共にさらに進めたいと思います。

今後とも皆様のお力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

政策立案の基本は現場の声

新年あけましておめでとうございます。本年も、地元岡山から、元気に活動を開始いたしました。元日のすがすがしい朝の空気は、いつでも初心を思い起こさせます。今年も地域の皆さんにご挨拶しながら、全世代型社会保障の実現への決意を新たにいたしました。

時代は大きく動いています。特に昨年は、世界情勢、更なる技術革新、コロナ禍によるDX化など、多くの事柄が急速に変化しました。このような変化が看護にどのように影響するか、看護業務の効率化や看護の専門性の向上にどのように繋げられるだろうか、といつも考えています。限られた人員で、質の高い看護を提供できる環境整備に努めてまいります。

いつの時も、看護の最前線は臨床であり、病院や在宅で看護ケアを提供する皆さまです。政策立案の基本となるのは、現場の声です。人や社会を支える看護が、時勢にもとづいて変革していくことを、貴連盟の皆さんと一緒に支えてまいりたいと存じます。



日本看護連盟会長代行

富田きよ子

長野県看護協会会长

松本あつ子

衆議院議員

あべ俊子

幸せに齢を重ねることのできる地域づくりに取り組みます



衆議院議員
たかがい恵美子

初春の穏やかな日和に皆様の麗らかな笑顔が重なります。長野県看護連盟の皆様におかれましては、平素変わらぬご厚情に心から感謝を申し上げます。

働き盛り世代が急減する中での子育て支援をはじめ、我が国は今、物質的豊かさの追求から人生100年に渡る尊厳重視へ、公共政策の関心が大きく転換しつつあります。自民党では昨夏の内閣改造後に人生100年時代戦略本部を廃し、新たに社会保障制度調査会を強化して、全世代を視野に入れた次代の制度体系について議論を始めています。役員の一人として、性差に着目した科学的な健康支援も積極的に取り入れ、幸せに齢を重ねることのできる近未来の地域づくりに取り組んで参ります。

穏やかならざる世情の鎮撫を願い、また各地で活躍する皆様のご健勝を祈念し、新年のご挨拶といたします。

看護職が更に活躍できるステージの幕を開ける



参議院議員
石田まさひろ

長野県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜りまして誠にありがとうございます。新型コロナ禍における多くの困難の中、地域の健康を守るために力を尽くされている皆様に心より感謝と敬意を申し上げます。

本年は、看護職が更に活躍できるステージの幕を開けることを抱負として活動して参ります。昨年11月、国家公務員看護職の俸給表である医療職俸給表（三）の昇級基準の改正が公表され、長年の課題であったキャリアアップに伴う待遇が改善されます。各病院でも、改正に追随するよう、給与表の見直しに取り組んで欲しいと思います。

また、国会では、議院運営委員会理事、厚生労働委員会委員、参議院自民党国会対策委員会副委員長を務めています。国会運営が円滑に進むよう交渉役として走り回ると共に、引き続き、厚生労働政策を推し進めて参ります。

皆様が「今日も良い看護ができた」と実感できる環境づくりのために、本年も引き続き尽力して参ります。



新年度を迎えて



長野県第4区衆議院議員
経済再生担当大臣
後藤茂之

新年あけましておめでとうございます。清々しい新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。昨年は第26回参議院議員通常選挙における友納理緒氏の初当選は大変うれしいものであり、弁護士、看護師、保健師というキャリアは看護連盟様のますますの発展に寄与できるものと確信しております。

私も昨年8月10日に発足した第二次岸田改造内閣において、前大臣の辞任後の10月25日に岸田総理より内閣府特命担当大臣（経済財政政策）、経済再生担当、新しい資本主義担当、スタートアップ担当、新型コロナ対策・健康危機管理担当、全世代型社会保障改革担当を任命され、引き続き皆様に近いところで仕事ができることをありがたく思っております。

さて長野県看護連盟様におかれましては、私たちの愛する長野県で看護の仕事に携わる皆様の労働条件や職場の改善に日々尽力なさっておられ、その会員数も順調に推移しておられます。私も長野県の選出議員としてなお一層頑張る決意で新年をスタート致しました。ともに、切り拓いてゆきましょう。

看護職の課題解決に向けて



長野県第5区衆議院議員
自由民主党長野県支部
連合会会長
宮下一郎

謹んで新春のお慶びを申し上げます。

長野県看護連盟の皆様には医療の最前線で県民の健康と命を守る為、ご尽力を頂いておりますことに対し、心から敬意と感謝を申し上げます。

残念ながら依然としてコロナ禍が継続しており、医療提供体制の一層の強化に取り組むことが求められています。本年は、まずは、看護職の皆様の待遇改善や労働環境の改善、地域における看護人材の確保等の施策を盛り込んだ令和5年度予算の早期成立を図るとともに、4月から医療職俸給表の改正が施行されることを踏まえ、官民を問わず、看護師のキャリアアップに伴う待遇改善を推進していくことが大切だと考えております。

私も、厚生労働担当の政調会長代理や、自民党看護問題対策議員連盟副会長の立場で、長野県看護連盟の皆様と共に課題解決に取り組んで参る決意です。

結びに、皆様のご健勝とご多幸、更なるご活躍を祈念し、年頭のご挨拶とさせて頂きます。



長野県第3区衆議院議員
文部科学副大臣
井出庸生

山積する課題に地道に取り組みます

新たな年を迎え、お健やかな新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

長野県看護連盟の皆様には、新型コロナウイルスとの闘いに大変なご負担を頂き、国民の命と暮らしをお守り頂き、衷心より敬意を表し、感謝申し上げます。

昨年8月に文部科学副大臣に就任しました。相対的に低下しているといわれる日本の研究技術は、個々の研究所や大学、一人ひとりの研究者に目を向ければ、医療・看護の分野においても、希望と夢を与えてくれる方々がたくさんいます。国力の最大の基盤ともいべき学びの場を、より広く厚みのあるものにし、日本や世界の次代を支える成果が日本から生まれる環境をつくって参りたいと思います。

日本の将来を見据え、山積する課題に地道に取り組むとともに、看護職の待遇、勤務環境が向上され、国民に質の高い看護を提供して頂けるよう、皆様と共に努力して参る所存です。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

データを駆使して公衆衛生の改善を訴えたナイチンゲール

長野県看護連盟の皆様には新年をご健勝にてお過ごしのこととご推察申し上げます。

新型コロナウイルス対応は4年目に突入しています。医療機関の現場で看護師の皆様が大変なご苦労をされておられることに深い感謝の気持ちを捧げます。私自身、年末にコロナ陽性反応を受け、自宅待機を余儀なくされました。看護師の皆様を始めとした医療機関の皆様の的確親身な対応には深く感動しました。これほどの大規模で長期的な医療対応は空前の事と存じます。これからも緊張の途切れな事態が続きますが、引き続きの対応を伏してお願い申し上げます。他方で、非常時の対応を現場の皆様の献身的な対応だけで乗り切ることは不可能です。制度面での対応をしっかりと図らなければなりません。ロシアによるウクライナ侵略が世界の大問題となっていますが、今から170年前に勃発したクリミヤ戦争では、ナイチンゲールの活躍を我々は知っています。近代看護教育の生みの親であると同時に統計学の母といわれたナイチンゲールは、データを駆使して当時の劣悪な公衆衛生の改善を図った女傑として評価されています。医療現場の困難を、現場を熟知されている看護師の皆様の問題意識を我々政治家がしっかりと受け止め、国民の為に的確に機能する医療体制を構築していくなければなりません。私もその為に貢献したいとの覚悟はありますので、引き続きの情報共有をお願いして年始の挨拶とさせていただきます。

看護をとりまく課題と一緒に汗をかいていきます

新年あけましておめでとうございます。看護連盟の皆様には、日頃、県民の健康維持のため医療の最前線でご活躍されている事に敬意と感謝を申し上げます。

取り分け3年に及ぶ新型コロナウイルスとの戦いでは大いにお世話になりました。新しい資本主義を掲げる岸田内閣の下では、物価高騰する中でも、それを上回る人への投資をする事で日本の更なる発展を目指して行くと方向を定めているところであります。こうした中で懸案である看護職の報酬問題にも真摯に取組をしていきたいと思います。また、准看護師の課題など、取巻く課題に、皆さんと一緒にになって汗をかいて参りたいと思いますので、今後とも、宜しくお願い申し上げます。

本年が、皆さんにとって、輝かしい飛躍の年となります事を祈念申し上げて、新春のご挨拶に致します。本年も、どうか宜しくお願い申し上げます。



地方議会で積極的に発言していきます

謹んで新春のお慶びを申し上げます。

私は介護付有料老人ホームの介護支援専門員としても働いています。施設では、新型コロナウイルス感染症対策を徹底してきましたが、第8波でクラスターが発生し、約1か月対応に追われました。行政の保健師、病院施設の看護師の皆さんには、年末年始も業務に追われ、長引く感染症対策に対応していただいていることに敬意と感謝を申し上げます。

施設に関わっていますと、多くの情報を得ることが出来ます。介護保険制度の改革案が議論となり、「認知症の人と家族の会」の署名、また、国民の批判により異例の先送りとなりました「介護の社会化」を目指し始めた介護保険制度。「厚生労働省社会保障審議会」は国民の声を真摯に受け止め、よりよい制度になるための議論を期待しています。私は議会で積極的に発言していきます!!



長野県第1区衆議院議員
若林健太



塩尻市議会議員
樋口千代子



看護の明日をともにつくりましょう

参議院議員 友 納 理 緒

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。コロナ禍、様々な局面で命と向き合い、看護を提供して下さっている皆さまに心より感謝申し上げます。

昨年は皆さまから力強いご支援を賜り、国会に送り出していただきました。10月3日に始まった臨時国会では、厚生労働委員会において、2回質問に立ち、皆さまから伺ったさまざまな現場の課題をふまえ、法案がより良いものとなるよう質問をさせていただきました。本国会中には、長年の懸案事項だった国家公務員医療職俸給表（三）も改正されました。声をあげれば変わることがあります。皆さまの声をしっかりと国政に届ける役割を今後も果たして参ります。

本年、「こども家庭庁」が創設されます。子どもの命を守るため、妊娠前からの切れ目のない支援を行うため、看護職には大きな役割が期待されます。看護の明日をともにつくりましょう。本年もどうぞよろしくお願ひ致します。

会員研修 友納理緒参議院議員国政報告

日 時 2023年1月14日(土)

テ マ 国政報告と今後について

講 師 参議院議員 友 納 理 緒

場 所 長野県看護協会会館

参加者 152名

(会場48名 リモート104名)

現場の声をどのように発言することで国政に伝え政策に活かされていくのかなどについて、具体的なお話がありました。また、看護職の待遇改善、看護職の人材活用システム、看護教員への研修体制の充実などに積極的にかかわり、看護政策の実現に向けて様々な人を巻き込み、発信しながら行っている活動をお話し頂きました。

研修全体を通じて、友納議員が何事に対しても関心を持って活動している状況がわかり、議員が身近に感じられる人柄で、私たちの代表者として誇りを感じました。

●活動の実際(研修会資料より)

当選後～新議員説明会



7月11日
日本看護連盟にて



ダルマの目入れ



7月15日
当選証書 授与式



当選証書とともに



石田まさひろ先生と



7月19日 新議員説明会

任期開始後～臨時国会開会まで



参議院総会でご挨拶



厚労省レク
医療現場のひっ迫への対策
医薬品の需給状況について



自民党の各種会議への出席



いろいろな取材



令和5年度予算税制要望

厚生労働委員会／委員



12月6日厚労委員会 60分時間の厚労委員会中

参加者アンケートから

- ・国会での先生の活動がよくわかった。現場のリアルな問題を届けて頂き、連盟活動の必要性も改めて感じた。
- ・看護の現場を少しでも良くするには、力のある看護の代表を国会議員に出さないと変わらないということを深く理解した。
- ・ますますファンになった。これからも友納議員を支えていきたい。
- ・現場の現状を国会議員に理解してもらうためには、代表議員に発言して頂く重要性と、今、国でどのような経緯でどんな議論が行われているのか、友納先生のお話を聞くことで今までになく理解できた。
- ・政治にはあまり興味がなかったが、今回の研修で国会に看護職の議員がいることの意義が理解できた。

看護協会・看護連盟協賛研修

日 時 2022年11月19日(土) 13:00～15:00

テー マ 看護協会と看護連盟の役割と連携

講 師 日本看護協会専務理事・日本看護連盟幹事 勝又浜子

場 所 松本市浅間温泉文化センター

出席者 118名（会場27名、リモート91名）



日本看護協会専務理事
日本看護連盟幹事
勝又浜子

少子高齢社会を背景に、将来の看護師の確保が喫緊の課題であること、2040年を見据えた重点施策や重点課題、基盤強化事業について話された。

重点政策として、全世代の健康を支える看護機能の強化として外来の機能強化が重要であること、専門職としてのキャリア継続の支援として、夜勤ができる看護職の確保が困難であることや暴力・ハラスメントの問題、看護職員の待遇改善についての取り組みが重要であると話された。特に、多様な働き方や能力・役割・成果に応じた評価・待遇について、一般労働者、医師、他医療多職種の

いずれとも比較して、賃金水準が大幅に低いことが問題であることが伝えられた。これらの課題を

改善するために、「看護職員待遇改善評価料」の設立や賃金決定のもととなる医療職俸給表（三）の見直しについて、看護協会、看護連盟が一体となり、国会議員を通じ行政へ働きかけを行ったことで実現につなげることが出来たと話された。

● 参加者アンケートから

待遇改善については、「具体的な方策がわかりました。ぜひ実現し、看護職の確保につながってほしいと思います」「自分のこととして考えなければ解決しない。今が好機。絶対逃さない」といった連盟活動の成果に対して喜ぶ声や、この機会を生かしていきたいといった声が聞かれました。一方で「内容は理解できたが、ハードルは高いと感じた。」「具体的にどのような活動をしたらよいか難しい」といった現場での活動にどのようにつなげていけばよいかへの悩みも聞かれました。また、外来の機能強化については、「認定看護師の外来での活動の幅がもっと広がってくれれば今より活動しやすくなる」といった期待も聽かれました。

研修全体としては、「今回の講義内容はタイムリーであり、私たちが働いている現場の声や状況は常に伝え労働環境の改善にむけて今後も努力していきたい」「実践されたことは看護協会・連盟・会員一人ひとりの努力である。会員数を増やして声を大きくしていきたい」といった今後の活動に対する意欲につながった意見も多く聞かれました。

2022年度日本看護連盟会長・副会長決まる

2023年1月27日(金)、東京プリンスホテル（東京都港区）で開催された都道府県看護連盟会長会で、推薦委員会から推举された高原静子会長（前東京都看護連盟会長）、小阪佳代副会長（前大阪府看護連盟会長）が承認されました。高原新会長、小阪新副会長は、2月1日から就任いたしました。



日本看護連盟会長
たか はら せい こ
高 原 静 子



日本看護連盟副会長
こ さか か よ
小 阪 佳 代



2022年度 都道府県看護連盟 会長・副会長・幹事長・支部長合同会議

日 時 2023年1月26日(木) 13:30～16:40

会 場 東京プリンスホテル

会議形式 ハイブリッド会議

出席者 約400名(会場約180名)

(長野県は会長・副会長・幹事長が東京会場で出席、
役員・支部長はリモートで出席しました)

議事内容 第26回参議院議員選挙総括

国政報告 あべ俊子衆議院議員、高階恵美子衆議院議員

石田昌宏参議院議員、友納理緒参議院議員

木村弥生前衆議院議員



日本看護連盟幹事長
近藤美知子

日本看護連盟会長代行
富田きよ子



衆議院議員 あべ 俊子



衆議院議員 高階恵美子



参議院議員 石田 昌宏



参議院議員 友納 理緒



前衆議院議員 木村 弥生

2022年度 長野県看護連盟会員数

会員数 4,707名 (2021年度 4,937名) 対協会会員比率 31.0% (2021年度 33.4%)

支 部 名	会員数	支 部 名	会員数	支 部 名	会員数
飯 山	106	松 塩	171	南長野医療センター	503
中 野	263	木 曽	67	長野松代総合病院	319
長 野	123	諏 訪	127	安曇野赤十字病院	136
長 野 南	122	伊 那	505	信州大学医学部附属病院	445
上 田	159	飯 田	248	諏訪赤十字病院	463
佐 久	236	長野市民病院	320	下伊那赤十字病院	80
安 曇	121	長野赤十字病院	193		



今までどんな実績があるの？



Case.01 新人看護職員研修

卒後臨床研修制度の推進
(努力義務化)

看護の質向上、医療安全の確保、
早期離職防止のため、
2010年4月から始まりました。

各都道府県に設置されている
「地域医療・介護総合確保基金」を
充当できます。

最近の法案だとこんなところね。
こういった研修や手当は法案を作つて国会で通さないと実現しないの。
看護師配置基準7：1や看護系の大
学が増えたこと、コロナの
給付金もそうなのよ。



Case.03 特定行為研修制度

特定行為研修了者の誕生

更なる在宅医療等の推進のため、
医師又は歯科医師の判断を待たずしに、
手順書により一定の診療の補助を行う
看護師を養成、確保するため、
2015年10月から始まりました。



Case.02 夜勤手当の増額

国家公務員の夜勤看護手当の増額

2018年、国家公務員の夜勤看護手当が
増額されました。

民間の医療機関、施設など看護職全体に
波及させ、夜間看護手当の底上げに
つながることが目的です。



国家公務員給与表、医療職俸給表（三）級別標準職
務表の改正
(令和5年4月1日施行)
看護職のキャリアアップに伴う待遇改善の推進へ！

職務の級	現 行	見 直 し 後
1級	准看護師の職務	准看護師の職務
2級	1. 看護師の職務 2. 保健師または助産師の職務	1. 看護師の職務 2. 保健師または助産師の職務
3級	医療機関の看護師長の職務	1. 医療機関の副看護師長の職務 2. 特に高度の知識経験に基づき困難な業務を処理する 看護師の職務
4級	医療機関の副総看護師長若しくは副看護部長又は困難な 業務を処理する看護師長の職務	医療機関の相当困難な業務を処理する看護師長の職務
5級	医療機関の総看護師長若しくは看護部長又は困難な業務 を処理する副総看護師長若しくは副看護部長の職務	医療機関の総看護師長若しくは看護部長又は困難な業務 を処理する副総看護師長若しくは副看護部長の職務
6級	特に規模の大きい医療機関の総看護師長若しくは看護部 長の職務	特に規模の大きい医療機関の総看護師長若しくは看護部 長の職務
7級	極めて規模の大きい医療機関の看護部長の職務	極めて規模の大きい医療機関の看護部長の職務



連盟で送り出した議員さんが、充実した看護を提供できる場を整えたり、
私たちの生活を良くしていくために頑張ってくれているんだね。

これから私たちは何をすればいいの？

	就業人数	看護協会 会員数	看護連盟 会員数
看護職	166万人	76万人	21万人

2022年の第26回参議院議員通常選挙比
例区で当選した友納理緒議員の得票数
は17万4,335票でした。

まず、選挙に行って1票を入れること。
そして同僚や家族、友人に看護職の議員さんの必要性を理解してもらって、選挙へ行ってもらうよう働きかけることね。
もし 看護職全員が投票に行ったら、
その力はすごいわよ。



入会案内



2023年度継続申込・新規入会手続きが始まりました
会員の皆様が「看護連盟の力」です。
あなたの入会が連盟活動を支えます！

看護連盟は看護職代表を国政の場に送り、看護と国民の健康・福祉の問題解決を推進しています。

会費 日本看護連盟会費 5,000円
長野県看護連盟会費 3,000円
計 8,000円

* 賛助会員・学生会員募集中

当連盟の趣旨に賛同して頂ける方であれば、一般市民の方、介護職の方など、どなたでも入会できます。

賛助会員 会費 年額 1口1,000円
学生会員 会費 無料

入会のお申し込みお問い合わせは
長野県看護連盟まで 〒390-0802 松本市旭2-11-34
Tel 0263-35-3556 Fax 0263-35-5364

編集後記

2022年の漢字は「戦」で、参議院議員選挙での戦いで勝利しました。今年の干支は「兔」、次の「戦」に向けて、魅力あるなでしこの紙面を作つて会員数をぴょんぴょんと右肩上がりに増やしていきたいです。



選挙へ行こう!!

〈令和5年〉

第20回統一地方選挙が実施されます

長野県議会議員選挙 告示日 3月31日(金)

投票日 4月9日(日)

この他にも市長・市議会議員選挙等、各地域で予定されている選挙もあります。



広報委員のみなさん

太田公子さん（右から2番目）が任期を終え退任されました。有難うございました。



睡眠と、
空気と、
水と、

TUK 東洋羽毛

入院生活を笑顔にエランの「CSセット」

添付料
入院生活に必要な物を
日額定額制でレンタル

手ぶらでも安心
CSセット

消耗品類 衣類 タオル類
入院費用保証
サービスが付帯！

入院生活に必要な衣類・タオル・紙おむつや日常生活用品（歯ブラシ・ティッシュ・口腔ケア商品など）を日額定額制でレンタルいただけるサービスです。ご利用者さまやご家族さまの準備や洗濯・補充などの手間を少なくし、同時に病院職員の皆さまの洗濯業務や私物管理などの負担も軽減します。
※入院費の支払い遅延に対して立替払いをするサービス、未払い手道・督促回収業務の削減が可能。詳しくは下記までどうぞ

株式会社エラン ☎ 0263-29-2680
本社 長野県松本市出川町15-12 ☐ request@kkelan.com

DE LAN
全国20拠点 1,383店舗で導入

あらゆる印刷に……

双葉印刷

松本市城東2-2-6 Tel (0263) 32-2263

〒390-0807 Fax (0263) 36-7128

E-mail futaba-p@theia.ocn.ne.jp

ЖЖЖЖ 美しさへのお手伝い ЖЖЖЖ

Boutique
HAYAMA

松本市中町ハヤマビル1F
☎ (0263) 32-3100



trois
HAYAMA

松本市遠志2-1-17 ビレネビル1F
☎ (0263) 33-6668

ADVANCE
HAYAMA

箕輪駅前山形町377アイシティー2F 1F
☎ (0263) 93-6619

AVENUE
HAYAMA

西茂川中島店2F
☎ (0263) 233-3071



ハヤマグループ 松本市中央3-11-21